



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

"Memoria del Hielo", es el nuevo libro de Bartolomé H. Olivieri, que relata la primera expedición invernal a los Hielos Patagónicos, en Santa Cruz realizada en 1961.

El libro fue presentado el día 24 de abril del corriente junto con el Club Andino Bariloche, en la Biblioteca Sarmiento, de la ciudad de San Carlos de Bariloche, con una charla informativa sobre el mismo e imágenes, esta obra, aporta una detallada descripción de la expedición de un grupo de socios en su mayoría del Club Andino Bariloche.

Este es el segundo ejemplar sobre aspectos históricos del montañismo argentino que publica el autor, la obra anterior se presentó hace tres años y se llama "El Gigante Helado", donde hace la referencia a la primera expedición invernal al Cerro Fitz Roy, llevada a cabo en el invierno de 1962.

La expedición de Memoria del Hielo fue encabezada por Carlos Sonntag, un calificado andinista, y la integraron además Gregorio Ezquerro, Otto Weisskopf, Víctor Enevoldsen, Teodoro Sifuentes, Manolo Puente Blanco, José María Iglesias, Renato Cattelani, Juan Barrientos, Ernesto Gebauer, Roberto Felipez, Emilio Rondau y Bartolomé Olivieri. El teniente coronel (R) Bartolomé H. OLIVIERI, andinista y esquiador, supo aprovechar su tiempo lo suficiente como para conducir, entre otras epopeyas, la Primera ascensión invernal con descenso en esquís del volcán Lanín (1960); integrar la Primera expedición invernal a los hielos continentales del Club Andino Bariloche (1961); y un año después, presidir la Primera expedición al cerro Fitz Roy.

En el año 1960 se acercó al Club Andino Bariloche y se vinculó con la gente de montaña que ya había despertado su atracción. Era conocedor de los misterios de la montaña, porque su anterior destino fue Campo de Los Andes en la provincia de Mendoza. En 1961 participó de una aventura, que por las características que tuvo es prácticamente la única a nivel mundial. Casi todas las expediciones que se hicieron fueron en verano, mientras que esta fue en invierno. Luego queda ligado a la montaña por una serie de circunstancias de su carrera, y ya retirado, siguió vinculado al Club Andino dentro de la Comisión de Auxilio, colaborando y participando de operativos de rescate.

La expedición, al hielo continental tema principal de este libro, salió de Bariloche, por la ruta 40 al Mascardi, Maitén, Leleque, Esquel, Arroyo Pintado, Tecka, Alto



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Río Senquer, Río Mayo, Perito Moreno. De ahí se volvió a la Costa para entrar nuevamente a la Cordillera. Esta expedición duro tres meses y estaba previsto realizarla en 45 días, durante la misma se produjeron un montón de sucesos, imprevistos, aventuras y anécdotas que están plasmadas en la obra en la que se incluyen fotos y mapas de la época, como así también datos fotográficos, glaciológicos e hidráulicos realizados por los integrantes de la expedición, siendo los mismos los primeros que se han realizado en la zona.

Según el autor, respecto a la descripción del paisaje de esa expedición, se expresa que no sabe si puede existir un pintor que realice una pintura o una réplica exacta de la zona.

“Creo que es una pintura que solo la puede hacer Dios”, “Es algo que no se puede describir con palabras”, expresa.

Olivieri, destaca una diferencia entre lo que es hielo continental y el hielo patagónico y se expresa: “Los hielos continentales son masas de hielo uniformes, que no tienen ningún afloramiento de cordillera. En cambio los hielos patagónicos que son únicos en el mundo son masas de hielo que tienen en el medio una tremenda cordillera que viene de norte a sur empezando por el cordón del San Valentín, el Mariano Moreno, el Pío XI...todos son cerros que afloran justo en el medio. Por eso los hielos patagónicos son tan especiales...”.

Por todo lo expuesto anteriormente:

Autora: Maria Noemí Sosa.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés cultural, social y educativo el libro "Memoria del Hielo" del autor Bartolomé H. Olivieri, ciudadano de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.